



Compte rendu de l'entrevue du 4 novembre 2024 entre le Collège échevinal et le Syndicat d'intérêts locaux Kirchberg (SILK)

Présences :

Ville de Luxembourg : Mme le bourgmestre Lydie Polfer, M. Maurice Bauer, Mme Simone Beissel, M. Paul Galles, M. Patrick Goldschmidt (collège échevinal) ; M. Alex Goergen (Service des Sports), M. Honoré Gregorius (Service Enseignement), M. Patrick Stephany (Service Hygiène), M. Laurent Vanetti (Service Circulation), M. Raphaël Zwank (Secrétariat général).

SILK : M. Paul Zens (président), M. Bernard Cassaignau (secrétaire), M. Sébastien Dehennault.

1) Ecoles, structures et services écoles/enfants

a) Accès aux écoles

Le SILK demande à la Ville de « garantir la sécurité d'accès à l'école publique Anne Beffort et à l'école européenne, surtout avant et après les cours. Il s'est montré que les aménagements récents ont amélioré la situation, mais la sécurité peut encore être augmentée. » Monsieur Zens propose de fermer l'accès à la rue Anne Beffort au trafic entre 7.30 et 8.30h.

Les représentants de la Ville répondent qu'une fermeture de la rue n'est pas possible en raison des dispositions légales, et qu'il faut maintenir l'accès au quartier. Monsieur Vanetti souligne que de nombreuses mesures ont déjà été prises pour améliorer la sécurité des élèves.

Les mesures suivantes ont été prises :

- aux abords de l'école Anne Beffort :

- *aménagement d'une voie réservée aux bus dans la rue Anne Beffort ;*
- *réagencement des arrêts de bus destinés au ramassage scolaire ;*
- *réorganisation des quais de bus scolaires et aménagement d'un trottoir/quai ;*
- *réorganisation du trafic motorisé par l'implantation de l'aire destinée à l'arrêt et au stationnement recommandé pour les parents d'élèves.*

- aux abords de l'Ecole européenne :

- *reconfiguration des lieux et de la réglementation de la circulation (rues longeant la gare routière « Ecole européenne Kirchberg ») ;*
- *réorganisation de la circulation de la rue Léon Hengen ;*
- *aménagement d'une zone « Kiss&Go » ;*
- *introduction du régime de stationnement longue durée sur les parkings les plus proches de l'école (parkings Adenauer et Coque), afin de donner aux parents d'élèves la possibilité de garer leur véhicule.*

b) Capacité (évolution future) de l'école publique et du foyer Anne Beffort

Les responsables de la Ville expliquent que la finalisation de l'extension de l'école Anne Beffort (avec 520 places pour l'école et 220 places pour le foyer scolaire) est prévue pour décembre 2024. La construction d'une école primaire et d'un centre sportif est prévue aussi bien dans le cadre du PAP Laangfur que dans le cadre du PAP Kuebebierg.

c) Nombre de foyers et de structures d'accueil publics et privés

La Ville gère actuellement **3 foyers scolaires** pour les enfants habitant à Kirchberg :

- « Kiem Beffort 4 » avec 110 places (cycles 1.0 à 1.2)
- « Kiem Beffort 1B » avec 152 places (cycles 2.1 à 3.1)
- « Neudorf » avec 90 places (cycles 3.2 à 4.2)

Il existe une **crèche** municipale avec 69 places dans la rue Joseph Leydenbach (entre l'Hôpital Kirchberg et le Rehazenter). Dans le reste du quartier de Kirchberg, il existe uniquement des crèches privées. Le SILK souligne que la construction de nouveaux logements augmentera le besoin de crèches.

d) Offre de cours LASEP

Le SILK informe que ce problème vient d'être résolu.

e) Prévoir le Pedibus pour le quartier Kirchberg

Les responsables de la Ville expliquent qu'il est prévu d'instaurer le projet Pedibus dans le quartier et que dans les semaines à venir les parents seront sollicités pour inscrire leurs enfants. Ils font remarquer que pour des raisons pratiques, il est préférable que les enfants soient accompagnés par des habitants du quartier que par des personnes qui habitent dans d'autres régions du pays ou à l'étranger. Les accompagnateurs reçoivent une indemnité par la Ville.

f) Ecole - Conservatoire de musique

Les responsables de la Ville expliquent que les enfants habitant au quartier de Kirchberg fréquentent les écoles de musique de quartier à Cents et à Eich.

2) Loisirs

a) Sports pour tous

Le SILK estime que l'offre « Sports pour tous » est actuellement limitée à Kirchberg. Monsieur Alex Goergen explique que quelque 200 cours sont proposés dans la capitale, mais que faute d'infrastructures sportives, il n'est pas possible d'organiser le même programme dans tous les quartiers. Il annonce que deux grands projets sont prévus dans le cadre du PAP Kuebebierg et du PAP Laangfur, à savoir un hall sportif (45 x 33 m) + piscine (25 x 15 m) + bassin d'apprentissage (15 x 15 m) au Laangfur et un hall omnisport (45 x 30 m) au Kuebebierg. Des discussions sont en cours avec le

ministère de l'Éducation nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse en vue de l'utilisation éventuelle d'infrastructures sportives du Lycée Michel Lucius.

b) Parc pour chiens

Comme l'avait demandé le SILK, un nouveau parc pour chiens sera aménagé à court terme sur le terrain de l'ancienne aire de jeux dans la rue des Cigales. Le SILK souhaite qu'un autre parc pour chiens soit créé du côté du Kiem.

3) Vélos/mobilité

a) Avancement de la liaison Kirchberg-Cents (passerelle)

Monsieur l'échevin Goldschmidt explique qu'on espère que le chantier pourra commencer en février / mars 2025. La durée des travaux étant estimée à 36 mois, la passerelle pourrait être terminée en 2028.

b) Emplacements de stationnement pour vélos

Le SILK souhaite l'installation d'emplacements supplémentaires de stationnement pour vélos ainsi que la mise en place de boxes à vélos. Les représentants de la Ville expliquent que le FUAK est compétent pour leur périmètre et que pour le reste du territoire une offre conséquente a été créée.

4) Explications concernant la distribution d'eau potable

Madame l'échevin Beissel donne des explications relatives à l'approvisionnement du quartier en eau potable, soulignant que la qualité de l'eau est excellente. En cas de problème, les habitants sont invités à contacter le Service Eaux. Dans la plupart des cas, les problèmes se situent au niveau des installations privées des ménages. Des informations supplémentaires relatives aux zones d'approvisionnement et au degré de dureté de l'eau potable sont disponibles sur le site Internet de la Ville (www.vdl.lu) et dans des dépliants réalisés par la Ville. Le SILK propose d'organiser une fête d'inauguration du nouveau château d'eau à Kirchberg.

5) Autres sujets

a) Eclairage des rues/parcs la nuit

Le SILK estime que le manque d'éclairage suffisant dans certains endroits donne un sentiment d'insécurité la nuit. Cela vaut, par exemple, pour le parc qu'il faut traverser (sur une longueur d'environ 150 mètres) pour rejoindre le quartier résidentiel à partir d'un arrêt de tramway. Les représentants de la Ville signaleront ce problème au FUAK à la prochaine occasion.

b) La collecte des déchets entravée par un chantier au Kiem

Le SILK informe que la collecte des déchets a été entravée par un chantier, mais que ce dernier est maintenant terminé, de sorte que le problème ne se pose plus.

c) Avancement du projet du monument en mémoire des maraîchers et maraîchères

Une discussion y relative a été menée lors de l'Apéri'Tour entre M. Zens, président du SILK, et des représentantes de la Ville (Mme Françoise Lentz de la Coordination culturelle et Mme Sonja Fandel du Service Parcs). La Coordination culturelle se tient à la disposition du SILK pour approfondir ces discussions en vue du lancement d'un appel à projet artistique.

d) Mise à disposition d'une salle au foyer scolaire Anne Beffort

Le SILK demande qui il doit contacter s'il souhaite réserver une salle dans le bâtiment du foyer scolaire Anne Beffort. Les représentants de la Ville prient le SILK de s'adresser à M. Bjoern Poels, chef du Service Foyers scolaires (fs-secretariat@vdl.lu).

Point supplémentaire

e) Buergbrennen

Le SILK demande s'il pourrait utiliser un terrain appartenant à la Ville, sis à proximité du lieu-dit *Mischekopp*, pour y organiser le *Buergbrennen*. Les représentants de la Ville prient le SILK d'adresser un courrier à ce sujet à la Ville, accompagné d'une carte indiquant l'endroit exact.
